



南町小だより

練馬区立南町小学校

令和3年 6月30日

校長 星美登里

つよく かしこく あたたかく
～ ありがとうを とどけます ～



学校の畑にはいろいろな夏野菜が育っています。ピーマン・ミニトマト

「夏」の風景

校長 星美登里

6月24日(木)の午後、遠雷が聞こえました。ちょうど2年生の下校が始まったころでした。昇降口にいる子供たちを止めると、ぽつぽつと雨が降り出しました。いわゆる「ゲリラ雷雨」でした。教室に戻って雷雨が過ぎ去るのを待っていた子供たちは、30分ほど経ってから無事に下校することができました。

6月26日は雷記念日です。930年(延長8年)のこの日(旧暦)、平安京の清涼殿に落雷があり、大納言の藤原清貫が亡くなった事件にちなんでいます。藤原清貫はかつて、大宰府に左遷された菅原道真の動向監視を藤原時平に命じられていたこともあり、「清貫は道真の怨霊に殺された」という噂が広まりました。これにより菅原道真は一時期怨霊として恐れられていましたが、のちに名誉を回復しました。雷の神「天神」とみなされるようになり、「天神=学問の神」として有名になっています。そして、この日の「かみなり」は、菅原道真を雷の神「天神」として祀られることにつながったのです。

長い間、雷は神様が鳴らすものと考えられていました。「かみなり」の語は「神鳴り」に由来しています。「雷神」と言えば、400年ほど前に俵屋宗達が描いた「風神雷神図屏風」を思い浮かべる方も多と思います。ここには、雷神に太鼓が描かれていて、この太鼓を鳴らした音が「かみなり」と考えられます。「雷は神が鳴らすもの」という考え方は、日本だけでなく世界のあちこちで見られます。空にとどろく爆音は、およそ人の力では鳴らすことができない、神の仕業だと考えるのは当然のことでしょう。

「いなづま」は「稲の妻」に由来しています。夏から秋のはじめにかけて雷がよく起こり、この時期と稲が生長する時期が重なっていることから、「いなづま」によって稲穂が実ると考えられていました。そこで、雷を稲の「つま」とし、「稲妻」(いなづま)と呼ぶようになったそうです。ちなみに「つま」とは配偶者のことで、この場合は「夫」です。今では、科学の力で雷の現象はほぼ解明されています。

「かみなり」だけではありません。日本は、春夏秋冬の四季の国。四季の移り変わりの中で、昔から変わらぬ豊かな自然と様々な風景が人々と共にありました。

以前、海外に住む友人を訪ねて行ったとき、友人がこう話していたことを思い出しました。

「日本の四季は素晴らしいと、日本を離れてみてつくづく思う。今住んでいる国は一年中とても過ごしやすい気候で、青い空、きれいな花も咲くけれど、住み続けると一年中代わり映えがない景色に見えるの。」

いよいよ本格的な夏がやってきます。日本の四季の素晴らしさ、日本の「夏」の変わらぬ風景をぜひお子さんに体感してほしいと思います。日本の「夏」の変わらぬ風景・・・皆様は何を思い浮かべますか。

急な大雨や雷・竜巻から身を守るために～～積乱雲が近づく3つのサイン～～(気象庁HPから)

①真っ黒の雲が近づいてきたとき。②雷の音が聞こえてきたとき。③急に冷たい風が吹いてきたとき。

このサインが出たら、丈夫な建物の中に避難します。登下校の時は学校と家のどちらか近い方に行きます。

(全校朝会で子供たちに話しました。夏休み、様々な事故にあわないよう安全に気を付けてお過ごしください。)

《7月の行事予定》

体調がすぐれない場合は無理をせず、登校をお控えください。

日	曜	主な行事予定
1	木	
2	金	5時間授業・学力補充週間始
3	土	学校公開なし・避難訓練 引き渡し訓練(1年のみ)
4	日	
5	月	プール開き・水泳指導始
6	火	みかんの日
7	水	AED講習会(5年)・保護者会
8	木	学力補充週間終
9	金	5時間授業
10	土	
11	日	
12	月	クラブ
13	火	土曜日時程・4時間授業・校内研究会
14	水	5時間授業・つつじ1学期指導終
15	木	
16	金	5時間授業
17	土	
18	日	
19	月	5時間授業・6年移動教室説明会
20	火	4時間授業・1学期終業式・給食あり
21	水	夏季休業日
22	木	海の日
23	金	スポーツの日
24	土	
25	日	
26	月	夏季水泳指導①・学力補充教室
27	火	夏季水泳指導②・学力補充教室
28	水	夏季水泳指導③・学力補充教室
29	木	夏季水泳指導④・学力補充教室
30	金	夏季水泳指導⑤・学力補充教室
31	土	

保護者会【7月7日(水)】

【時間】 1～3年 14:20～
4～6年 15:10～

【場所】 各教室

【内容】 1学期の児童や学級の様子
通知表について
体育学習発表会のビデオ視聴
夏休みの連絡など

各家庭1名の参加をお願いします。
学校保健委員会は中止といたします。

引き取り訓練【7月3日(土)】

練馬区教育委員会では、区内小中学校一斉防災訓練を行っています。本来ならば、9月に一斉訓練と合わせて引き取り訓練を行うのですが、本校では、学校行事の関係で7月に引き取り訓練を実施いたします。

今年度も感染症予防対策のため、1年生のみの引き取り訓練とさせていただきます。詳しくは、先日1年生の保護者の皆様に配布したお便りをご覧ください。

なお、当日の学校公開はありません。

夏季水泳指導

- ・7月26日(月)～30日(金)
- ・8月20日(金)～26日(木)

感染症対策のため、各学級(2年生は学年)で実施します。前期1回、後期1回と少ない回数ですが、ぜひ参加させてください。詳しい日程や時間などは後日配布するお便りをご覧ください。

着衣泳と6年生の連合水泳記録会は残念ながら、中止とさせていただきます。

学力補充教室(各学級2回実施)

1学期の復習を中心に行います。参加を希望する児童は後ほど各学級から配布するお便りで申し込んでください。